

## EDITORIAL

La Facultad de Psicología y Humanidades de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, presenta la publicación de su Revista: Avances en Psicología, Volumen 29 (2), 2021, que venimos editando hace 29 años de forma ininterrumpida. Nuestra Revista en esta edición nos presenta las secciones siguientes: Artículos originales, Investigaciones, Estudio de Caso, Personas y personajes de la Psicología en el Perú, y Recensiones.

Martha Llanos Zuloaga, en su artículo, subraya lo significativo del liderazgo humanista femenino por su importancia en la solución de conflictos y en las gestiones grupales, donde expresa con gran certeza su liderazgo que se concreta por su capacidad de resiliencia.

María Adela Bertella, en su artículo nos habla acerca de la importancia de recuperar el concepto de disponibilidad en el trabajo psicoterapéutico sin importar el modelo o sistema terapéutico que se utilice, ya que todo propósito en psicoterapia es la superación de dificultades o problemas que lo limitan, que lo estancan y así facilitar el volver a reiniciar, a encausar la vida del consultante para que pueda continuidad en el transcurrir de su vida en las mejores condiciones posibles.

Alejandro K. Salomón Paredes; en su artículo describe desde la fenomenología la propuesta de la libertad, la capacidad de elegir, la autocomprensión y la responsabilidad que debemos de asumir con nuestra propia vida y con los demás desde la percepción Logoterapéutica; resaltando la autocomprensión como una gran experiencia específicamente humana.

David R. Andrade Mogrovejo, en su artículo nos presenta un análisis psico-social de la forma como el individuo se masifica, y pierde su lenguaje auténtico por su pérdida de identidad y enajenación; considerando como solución, una sociedad que acepte las diferencias individuales, así como el encuentro de persona a persona.

Arturo Solf Zárate, en su artículo nos presenta una percepción útil para estudiantes de Psicología en cuanto a su labor de equipos en las organizaciones, para lo cual considera tres intervenciones diferentes: el Desarrollo, la Construcción y el Entrenamiento de equipo. presenta tres intervenciones para favorecer la labor de los equipos en las organizaciones: Desarrollo de Equipo, Construcción de Equipo, y Entrenamiento de Equipo.

En el área de Investigaciones tenemos a: Bárbara de los Angeles Pérez Pedraza, Verónica Alexandra Molina Coloma, Iris Rubi Monroy Velasco, Hiram Reyes Sosa, Diana Isabel López Rodríguez; quienes presentan su investigación de violencia en el noviazgo como problema social y que en muchas ocasiones no lo consideran violencia sino una forma de relacionarse; mediante su estudio comparativo y relacional, con una muestra de 208 mujeres. Plantean la relevancia de programas de prevención de la violencia de género desde la adolescencia.

Omar I. Ortiz Álvarez, en su investigación descriptiva comparativa precisa las diferencias de las creencias irracionales en estudiantes de secundaria, siendo su muestra de 161 estudiantes de ambos géneros del primer al cuarto grado de secundaria.

Mayra F. Cuya Zavaleta y Herbert Robles Mori, en su investigación descriptivo relacional, determinan la relación entre el acoso escolar y autoestima, en su muestra de 139 alumnos de segundo de secundaria, encontrando una relación significativa en las variables de estudio.

Gabriella Perotti y Milagros Zavala, en su investigación se proponen determinar la relación entre el funcionamiento familiar y el apego en adolescentes escolares con una muestra de 139 adolescentes de ambos géneros, encontrando que existe una relación significativa en dichas variables.

Giuliana M. Obregón López, nos presenta el caso de un varón de 19 años con 6 meses que experimenta miedos intensos e irracionales en los ascensores, razón que lo lleva al aislamiento familiar y social, para este caso utilizó como técnica la Desensibilización Sistemática.

En cuanto a personas y personajes de la Psicología en el Perú; David Jáuregui Camasca, presenta un artículo sobre Víctor Manuel Amorós Terán, quien es un profesional muy reconocido por su gran calidad humana y Profesional.

Hago llegar también mi agradecimiento a los autores de los dos libros que constan en recensión de los mismo en la presente publicación.

Hago expreso nuestro agradecimiento a los articulistas e investigadores por confiar y decidir publicar en nuestra revista de la Facultad de Psicología y Humanidades de la Universidad Femenina del Sagrado Corazón, facilitándonos la edición de la misma.

De manera muy especial hacemos llegar nuestro agradecimiento a las autoridades de nuestra Universidad Femenina del Sagrado Corazón, al Comité Científico Nacional e Internacional por avalar esta publicación, al Comité Editorial y demás colaboradores.

Y de forma muy cálida nuestro agradecimiento para Victoria I. García García, Rectora de nuestra Universidad Femenina del Sagrado Corazón por todo el apoyo incondicional que nos brinda y que hace posible la elaboración y publicación de nuestra Revista de Psicología.

Lisle Sobrino Chunga  
Director